

FOTO: MARCELO CASTRO B



EL DISCURSO INAUGURAL estuvo a cargo del rector de la UdeC, Carlos Saavedra.

PRIMERA JORNADA DE LA CUMBRE DE LAS REGIONES

Chile “hipercentralista”: la dura crítica de los organismos internacionales

Marcelo Castro Bustamante
 marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

En la primera jornada de la Cumbre de las Regiones, organizada por Corbiobío y efectuada en el Teatro de la Universidad de Concepción, la crítica internacional se hizo sentir.

En efecto, expertos internacionales de la Oede, Cepal y el Banco Mundial, e invitados a la instancia, cuestionaron el “hipercentralismo” existente en Chile, que contrasta con lo que ocurre en otros países que también son parte de estos organismos.

Pero también hubo críticas por no considerar en el debate a los gobiernos comunales. Lo anterior, en el marco de la propuesta constitucional que saldrá de la Cumbre.

Eliminar la desigualdad

El discurso inicial estuvo a cargo del rector de la Universidad de Concepción, Carlos Saavedra, quien sostuvo que el aporte contra el centralismo debe ser “colectivo, asociativo y son los sectores productivos, la academia y la sociedad en su conjunto” quienes deben generar una propuesta desde las regiones.

“Una de las propuestas es el nue-

Ayer partió el encuentro de dos días organizado por Corbiobío y que hoy contará con la presencia remota de todos los candidatos presidenciales.

FRASE

“Chile es el país más centralizado, solo el 10% de la inversión pública se hace desde las regiones”.

Isidora Zapata, representante de la Oede.

“Una propuesta es el nuevo ordenamiento del país, que genere mejores condiciones de vida para la ciudadanía”.

Carlos Saavedra, rector de la Universidad de Concepción.

“Los municipios son la primera prestadora de servicios a los habitantes y es un desafío”.

Álvaro Ortiz, presidente de la Asociación de Municipios de la Región del Biobío.

vo ordenamiento que tendrá nuestro país y que pueda generar mejores condiciones de vida para la ciudadanía, eliminando condiciones de desigualdad”, dijo Saavedra.

Respecto a la visión externa, Isidora Zapata, representante de la Oede, aseveró que “Chile es el país más centralizado” de todos los que forman el organismo.

“Solo el 10% de la inversión pública se hace desde las regiones. En otros países el rol de los gobiernos regionales es más fuerte, todo depende de la forma en cómo se implementa y se hace más eficiente”,

sostuvo Zapata.

Una de las temáticas mencionada sucintamente en la primera jornada fue el rol de los municipios, pero en el panel no hubo representantes de ese mundo.

Por lo anterior, el presidente de la Asociación de Municipalidades del Biobío y alcalde de Concepción, Álvaro Ortiz, comentó que “acá se ha hablado de la importancia de los municipios, pero no hay ningún alcalde o alcaldesa invitada, o sea, no estamos representado y no podemos entregar nuestras posturas, y eso nos debe llamar a la reflexión”.

dios muy completos realizados tanto por la academia, como del sector productivo”.

Panel de presidenciales

En la jornada final de este viernes se espera un panel en donde los candidatos presidenciales recibirán las inquietudes del Biobío.

Si bien en un minuto se pensó en hacerlo de forma híbrida (Marco Enriquez Ominami y Eduardo Artés habían confirmado su presencia), tras confirmarse el diagnóstico positivo de Covid de Gabriel Boric se determinó que fuese de manera remota.

“Al minuto, los equipos de los candidatos confirmaron su asistencia telemática. Esperamos que vayan más allá de lo que dicen los programas y querremos escuchar propuestas concretas”, dijo Plaza.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl